

Le silène rose

Silène dioïque, Compagnon rose

De la famille des caryophyllacées c'est un genre qui comporte de nombreuses espèces dont celui-ci d'un rose très décoratif.

Il pousse partout dans les zones tempérées. Il semblerait qu'il tire son nom de Silène le père adoptif de Dionysos dieu grec du vin à cause du renflement de son calice qui rappelle le ventre de ce dieu de l'ivrognerie. Il y a aussi un papillon qui porte le même nom que lui mais qui n'a pas du tout la même répartition géographique.

C'est une herbe sauvage que l'on peut aisément apprivoiser pour le peu qu'on l'installe quelque part où elle se sentira à l'aise.

Elle est pourvue d'une racine pivotante riche en saponine qui a servi à certaines époques de savon. Ses racines ont la propriété de mousser quand on s'en frotte la peau avec de l'eau. La présence de Saponine dans les végétaux les protègent de l'attaque des insectes.

On peut cependant consommer les jeunes pousses cuites ou crues, leur goût sucré rappelle celui des petits pois.

Elle aime les talus herbeux, les bords de routes empierrés et les sols siliceux mais elle a besoin d'eau.

J'ajoute que lorsque j'étais enfant on utilisait la fleur enflée des Silènes comme pétards, petits pétards mais pétards tout de même.

